



塩谷

小樽市立塩谷小学校 学校だより 第3号  
 令和4年5月31日発行 TEL 26-1103  
 E-mail [sioya-ps@otaru.ed.jp](mailto:sioya-ps@otaru.ed.jp)

【教育目標】

- ☆すなおでやさしい子ども
- ☆よく考える子ども
- ☆進んで働く子ども
- ☆みんなで協力する子ども
- ☆明るく健康な子ども

## 失敗から学ぶ

小樽市立塩谷小学校長 加藤 俊明

新学期が始まって2ヶ月が経ちました。1年生も塩谷小学校の生活に慣れてきて、元気に活動しています。

さて、児童のみなさんは運動会を終えて、ほっとしていることと思いますが、自分で立てた目標やがんばりたいことが達成できましたか？徒競走のように個人で取り組む種目もあれば、正調ソーラン節のように団体で取り組む種目もありました。競技だけではなく、係活動をがんばりたい人もいました。それぞれがしっかりと反省を行い、目標を達成できた人は今後の生活に活かし、達成できなかった人はなぜうまくいかなかったのかを考えて、1つでも2つでも改善して、さらに成長してくれればいいなと思っています。



みなさんがよく知っているエジソンは、発明王として有名でたくさんのエピソードがありますが、そのひとつを紹介したいと思います

ある日、エジソンは彼のもっとも有名な発明である白熱電球について、若い記者からこんな質問を受けた。「電球を完成させるのに1年以上も実験し、5,000回も失敗したそうですが、そのときはどういうお気持ちでしたか？」

エジソンは記者の顔を見てこう答えた。「5,000回も失敗した？そんなことはないよ。うまくいかない5,000通りの方法を発見するのに成功したんだからね。」

(引用文献：『自分を磨く方法』 アレクサンダー・ロックハート著)

このように、エジソンは失敗を成功への布石と考えて努力を重ねたのでした。私は自分なら5,000回の失敗に耐えられるのだろうか？途中で嫌になってしまうかもしれないと思いました。

しかし、「失敗は成功のもと」とよく言われるとおり、簡単に成功したことは忘れてしまうことがあります。失敗や苦勞して成功したことはいつまでも忘れないということを私はこれまで何度も経験してきました。



年を重ねるごとに失敗するのが怖くなりますが、エジソンのように失敗を前向きにとらえて、失敗して絶望するのではなく、「失敗は一時的な回り道にすぎず、さらに前進するための起爆剤なのだ」と考え、少しでも前進していきたいと思っています。塩谷小学校の子どもたちには、失敗を恐れずに、何事にも積極的にチャレンジしてほしいです。



## 行事予定

- 2日(木) B日課
- 3日(金) マナベル1・2年
- 6日(月) B日課、クラブ活動
- 7日(火) 全校朝会
- 8日(水) 読み聞かせ
- 9日(木) B日課、4年社会科見学  
スクールカウンセラー来校  
PTA事務局会議 18:30
- 10日(金) マナベル5・6年
- 14日(火) マナベル3・4年
- 15日(水) 6年修学旅行①
- 16日(木) B日課、6年修学旅行②
- 17日(金) 6年回復休業日  
マナベル1・2年
- 20日(月) B日課、クラブ活動
- 21日(火) マナベル3・4年
- 22日(水) 読み聞かせ、5年宿泊研修①
- 23日(木) B日課、5年宿泊研修②
- 24日(金) 5年回復休業日
- 27日(月) B日課、クラブ活動
- 28日(火) 避難訓練
- 30日(木) B日課

※新型コロナウイルス感染状況により変更になる場合がありますのでご了承ください。

## 放課後学習マナベル開始

放課後学習「マナベル」を6月から始めます。新型コロナウイルス感染防止のため、低・中・高学年に分けて行います。

ぜひ、マナベルに積極的に参加し、分からないところを学習したり、得意なところを伸ばすなど基礎・基本の定着や学力の向上に役立てて欲しいと思います。

## 朝の読み聞かせ始まる

絵本の「読み聞かせ」が始まりました。水曜日の8時15分～25分に、学校支援ボランティアの新谷さんと高橋さんが来校し、絵本の読み聞かせを行ってくれます。1・2年教室で行いますが、荒谷さん・高橋さん両名が来てくれる日は3年生教室でも行います。自由に参加できますので、ぜひ参加して、色々な本に興味を持ってほしいと思います。



## 運動会を開催

5月29日の運動会は、新型コロナウイルス感染予防のため、今年も1～4年生と5・6年生の学年ブロックに分かれての開催となりましたが、「みんなで協力して楽しい運動会を成功させよう」をテーマに、一人一人が自分の力をしっかりと発揮して活躍しました。全力で頑張る子どもたちにたくさんの応援をいただき、ありがとうございました。



## 交通安全教室・租税教室・社会科見学

<1・2年交通安全教室>

5月6日に、小樽市の交通安全指導員の方を招いて1、2年生の交通安全教室を行いました。1年生は実際に国道周辺を歩いて、道路を歩くときに注意するところや横断歩道の渡り方を、2年生は教室で、自転車の点検の仕方や安全な乗り方について学習しました。



<4年社会科見学>

5月12日に、4年生が社会科見学として桃内にある「北しりべし広域クリーンセンター」を訪れ、自分たちの生活から出るごみがどのように処理されているのか、また、ごみが資源としてリサイクルされていることについて学習してきました。

<6年租税教室>

5月13日に、小樽市納税課長様を講師に招いて、6年生の租税教室を行いました。税金の種類やはたらかしなどについて学習し、税金について理解を深めていました。

